10 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Culture Marché de l'art contemporain en Tunisie

Femmes en filigrane, portraits calligraphiés, céramiques aux presque vivants : des dizaines d'artistes tunisiens exposent jusqu'à dimanche au cœur de Tunis des œuvres habituellement confinées aux galeries, première tentative d'ouvrir le marché de l'art contemporain en Tunisie. "Un endroit comme ça en Tunisie, ça n'existait pas", souligne Sabrine Chaouch, plasticienne exposant à ces premières Journées de l'art contemporain de Carthage (JACC). "Le fait d'avoir bossé pendant des années, et d'y arriver enfin, c'est (...) réellement une très belle satisfaction", ajoute la jeune artiste, très émue d'avoir trouvé dès le premier soir un acheteur potentiel pour l'une de ses toiles chatoyantes, et reçu plusieurs propositions d'exposition.

Santé L'alcool responsable d'un décès sur 20 dans le monde (OMS)

L'alcool tue quelque 3 millions de personnes dans le monde chaque année, ce qui représente un décès sur vingt, a averti, hier, l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Dans un rapport sur la consommation d'alcool dans le monde et ses conséquences néfastes sur la santé, l'agence de l'OMS souligne que la consommation d'alcool tue davantage que le sida, la tuberculose et la violence réunis. Maladies infectieuses, accidents de la circulation, blessures, homicides, maladies cardiovasculaires, diabètes... 5,3% des décès dans le monde sont liés à l'alcool chaque année, selon

Grogne L'ire des collégiens en Côte-d'Ivoire

Environ 500 collégiens ivoiriens ont manifesté, hier, à Abidjan contre le projet de construction du quatrième pont qui conduirait à la destruction de leur établissement situé sur son itinéraire, en pleine renrée scolaire. Les collégiens brandissaient des pancartes sur lesquelles on pouvait lire: "Non à l'injustice!" ou "Non à la démolition de Fadette" qui accueille 2.000 pensionnaires. "On n'a pas été informés et on vient nous annoncer la destruction de notre école, qui serait sur l'itinéraire du futur pont", s'insurge Mme Kady Doumbia, directrice du groupe scolaire Ste Adjoua Fadette, dans le quartier de Yopougon.

Rassemblés par H.N.M

Vie des syndicats/Renforcement des capacités

Les valeurs fondamentales du syndicat au menu

PSNB

Libreville/Gabon

LE secrétaire général de l'Union des travailleurs et des syndicats du secteur de transports multimodal du Gabon (USYTZPOG), Philippe Djoula, ses adjoints et les autres membres du bureau se sont retrouvés, le 17 septembre dernier, au siège de la Cosyga, pour une séance de travail dont l'ordre du jour portait sur les cotisations, le prochain conseil national et la mise en place éventuelle d'une fédération nationale de transport.

A l'entame de son propos, Philippe Djoula a rappelé les valeurs fondamentales du syndicat, à savoir la solidarité, l'union, la défense des membres et l'éducation. Non sans fustiger le manque de solidarité au sein de leur syndicat. Allusion faite à un membre ayant connu récemment



Le secrétaire général de l'USYTZPOG, Philippe Djoula (chemise blanche), a présidé la séance de travail...

un événement malheureux. Mais qui n'a bénéficié d'aucune assistance. A cet effet, il a invité les uns et les autres à faire davantage preuve d'entraide et de solidarité plus agissantes. Ensuite, le secrétaire général a porté à la connaissance de tous la tenue prochaine d'un conseil national et la mise en place d'une fédération nationale des transports (maritime, terrestre, aérien, etc.), dont l'objectif sera de fédérer toutes les énergies.

Dans les questions di-

verses, plusieurs autres sujets ont été abordés. Notamment la question de l'affiliation en vue de l'Association des transports du Gabon (ATG) à l'USYTZ-POG et à la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga). Une perspective saluée par le bureau du syndicat.

A noter que le 44e congrès de la Fédération internationale des transports (ITF) se tiendra à Singapour en octobre prochain. Le Gabon y est convié. "Cette rencontre de Singa...à laquelle ont pris part les représentants des syndihôtels et du tourisme.

cats du holding partner Gabon, des aéroports, des

pour verra la participation de plusieurs pays. Ainsi, il est important pour notre Union d'être fin prête pour cette rencontre", a déclaré Philippe Djoula.

Abordant ensuite le conflit qui prévaut avec le Groupe Bolloré, le secrétaire général a rappelé que depuis 9 mois, le collège des délégués de ce Groupe a remis en cause la grille salariale qui était en cours dans l'entreprise depuis plus de

"Cette situation a suscité une incompréhension avec la direction générale du Travail et de la réglementation, pourtant bien informée du sujet, en refusant d'ouvrir des négociations, malgré les interpellations de la Cosyga et des délégués du personnel. A ce titre, un énième courrier a été porté à la connaissance du bureau exécutif. Laquelle correspondance interpelle la direction du Travail et de la Réglementation qu'elle puisse prendre ses responsabilités le plus tôt

possible», a déclaré Philippe Djoula.

Infrastructures routières

Afcons Oversea Project réaménage la route d'Alénakiri



La route principale en train d'être recouverte de gravier concassé.

IMM

Owendo/Gabon

DEPUIS deux semaines, la société multinationale indienne Afcons Oversea Project, spécialisée dans le secteur du BTP, s'active sur le chantier de la route qui donne accès au quartier Alenakiri, dans la com-

travaux engagés depuis quelques jours concernent un linéaire de quelques kilomètres en piteux état.

Le gros des travaux porte essentiellement sur le raclage des cassis et le bouchage des nids-de-poule qui étaient devenus, surtout en saison des pluies, un véritable casse-tête pour les riverains et les usagers. Par cette œuvre sociale, l'entreprise in-

Des caniveaux sont créés.

dienne a donc voulu donner une réponse positive et concrète aux sollicitations des populations d'Alenakiri, qui avaient adressé une requête à la mairie d'Owendo à cet effet.

Aujourd'hui, avec ce début des travaux, c'est un véritable ouf de soulagement pour les habitants de cette contrée qui voient la physionomie de leur route s'améliorer progressivement, grâce à la bonne volonté des responsables de la société Afcons Oversea Project.

Les taxis et autres "clandos" qui avaient du mal à circuler et à assurer le transport des biens et des personnes sur cette voie, commencent à retrouver le sourire. Mais, ils croisent les doigts pour que les travaux arrivent à leur terme. Selon Bhimsen Pradhan. directeur administratif de cette société, "ce geste s'inscrit dans la politique de notre firme. »



Les travaux touchent aussi les axes secondaires.

